

1 Corintios 15:20-29
Cristo Resucitado de la Muerte
Por Chuck Smith

(INTRO - NARRADOR) Bienvenido a La Palabra de Dios para Hoy, presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

El Pastor Chuck se encuentra guiándonos en una aventura versículo a versículo a través del libro de 1 Corintios, donde hemos estado siguiendo la exhortación del Apóstol Pablo sobre el tema de la resurrección.

Y en la edición de hoy de La Palabra de Dios para Hoy, una vez más estaremos siguiendo este asunto al volver al tema de Cristo siendo el primero en resucitar de la muerte.

Así que abramos nuestras Biblias en 1 Corintios capítulo 15, versículo 20 mientras el Pastor Chuck Smith comienza con la lección de hoy.

(CUERPO – PASTOR CHUCK)

Cristo es el primer fruto de aquellos que resucitaron de la muerte.

Ahora, anteriormente a esto, aquellos santos del Antiguo Testamento cuando murieron estaban como en un lugar de espera en el Hades. En el capítulo 16 del Evangelio de Lucas, Jesús nos dice que allí estaba cierto hombre rico festejaba suntuosamente cada día, y había un hombre pobre que a diario era llevado a sus puertas esperando que tal vez cayeran las migas de la mesa de este hombre. Este pobre hombre estaba cubierto de yagas, y los perros lamían sus yagas. Así que Jesús planteó una imagen muy lastimosa. Y el hombre pobre murió y fue llevado por los ángeles para estar en el seno de Abraham. Pero, el hombre rico también murió, y en el Hades él levantó sus ojos estando en tormento y viendo a Lázaro, el hombre pobre, a lo lejos, siendo consolado allí por Abraham, y él dijo, “Padre Abraham, ten misericordia de mí y envíame a Lázaro para que él toque su dedo en el agua y toque mi lengua porque estoy en tormento en este infierno”. Y Abraham le dijo, “Hijo, recuerda que en tu vida tú tuviste cosas buenas y Lázaro males. Ahora él es consolado mientras que tú eres atormentado. Más aún, entre

nosotros hay un abismo y es imposible que Lázaro vaya allí o que tú vengas aquí”. Él dijo, “Entonces pido para que envíes a Lázaro de regreso para que él pueda advertir a mis hermanos para que ellos no vengan a este lugar horrible”. Abraham dijo, “Ellos tienen la ley y los profetas. Si ellos no creen a la ley y los profetas, tampoco creerán si uno regresa de la muerte”.

Ahora, la enseñanza de Jesús es mostrarnos que antes de Su muerte, el Hades estaba dividido en dos partes: aquellos que estaban esperando que se cumpliera la promesa de Dios, aquellos que estaban esperando el día del juicio final cuando en Apocalipsis capítulo 20, la muerte y el Hades abandonará la muerte que hay en ellos. Ahora, aquellos que estaban esperando a que se cumpliera la promesa de Dios, aquellos patriarcas fieles del Antiguo Testamento, Hebreos capítulo 11 nos dice acerca de ellos que todos ellos murieron en fe no habiendo recibido la promesa, pero viéndola a la distancia, la aceptaron. Ellos clamaban que eran solo peregrinos y extranjeros aquí. “Hey amigo, yo estoy buscando una ciudad que no tiene sus fundamentos, cuyo hacedor y constructor es Dios. Este mundo no es mi hogar. Yo solo estoy de paso. Yo busco la ciudad de Dios, el reino de Dios”.

Y así, ellos murieron en fe no habiendo recibido la promesa. Dios habiendo reservado algo mejor para nosotros que ellos, aparte de nosotros, no podían llegar en un estado perfeccionado. Ellos no podían llegar al estado perfeccionado hasta que el perfecto sacrificio de Jesucristo. No es posible que la sangre de bueyes o corderos realmente pudiera quitar el pecado del hombre. Todo lo que ellos hacían era cubrir el pecado y mirar adelante por fe hacia el mejor sacrificio que se ofrecería cuando Jesús, como el Único Hijo de Dios y como Cordero de Dios, muriera por los pecados del mundo y quitara nuestros pecados.

Ahora Pedro nos dice en Hechos, capítulo 2 que Él descendió al Hades cuando Él murió. Pero no era posible que Él pudiera permanecer en el Hades. Porque Dios le había dado la promesa, “Porque no dejarás mi alma en el Hades, Ni permitirás que tu Santo vea corrupción.” (Hechos 2:27, Salmos 16:10). Pedro afirmó a aquellos en el capítulo 2 del libro de Hechos, “Este mismo Jesús ha resucitado de la muerte”. Ahora Pablo nos dice el Efesios capítulo 4, que cuando Jesús descendió a las partes más bajas de la tierra, y usted

recuerde que Él había dicho a los fariseos que buscaban una señal, “Como Jonás estuvo tres días y tres noches en el vientre de un gran pez, así el Hijo del hombre estará tres días y tres noches en el corazón de la tierra”. Cuando Él estuvo tres días y tres noches en el corazón de la tierra, de acuerdo a Efesios 4, Él estuvo proclamando a aquellas almas que estaban en prisión. Y cuando Él ascendió llevó esos cautivos, Abraham y Lázaro y todos aquellos que estaban esperando allí por el cumplimiento de la promesa de Dios. Él libró a los cautivos de su cautividad.

Si usted regresa a la profecía del Mesías en Isaías, capítulo 61, “El Espíritu del Señor está sobre mí, porque Él me ha ungido para predicar el Evangelio a los pobres, para abrir las puertas de la prisión a quienes están atados”. Él está hablando acerca de las puertas de prisión de la muerte. Cristo es el primer fruto de quienes se levantaron de la muerte. El Evangelio de Mateo capítulo 27 nos dice, “Y los sepulcros de muchos de los santos fueron abiertos y fueron vistos caminando en las calles de Jerusalén luego de la resurrección de Jesús de los muertos”. Él libró a los cautivos de su cautividad. Él abrió las puertas de la prisión a aquellos que estaban atados. Así que Cristo, los santos del Antiguo Testamento, el primer fruto de aquellos que se levantaron de la muerte.

Esta compañía estará completa cuando venga el Día del Señor y Jesús esté listo para regresar a la tierra con Sus santos para establecer el reino de Dios. Ahora mismo, la primera resurrección es un proceso durante cierto tiempo. Comenzó con Jesucristo. Él es el primer fruto. Y continúa cuando cada hijo de Dios, viviendo y creyendo en Jesucristo, cuando ellos duerman en Cristo, la primera resurrección continúa. Se completará cuando todos los santos mártires del período de la tribulación se hayan completado y entren al reino celestial. Eso completará la primera resurrección.

La segunda resurrección de los impíos muertos no tendrá lugar sino hasta el final del reinado milenial de Jesucristo. El gran trono blanco de juicio de Dios, Apocalipsis capítulo 20, cuando Juan vio el trono de Dios, los libros fueron abiertos, la muerte y el infierno abandonaron la muerte que había en ellos. Y todos ellos están delante de Dios y son juzgados de acuerdo a las cosas escritas en los libros. Esta es la segunda resurrección.

Así que Pablo da la orden aquí, cada hombre en su propio orden. Cristo es el primer fruto, y después los que son de Cristo en Su venida. Esto es, el cumplimiento total

será en el momento en que Jesús regrese. Y luego vendrá el final cuando Él entregue el reino al Padre, cuando Él derribe a toda autoridad y poder. Ahora, esto no sucederá hasta que Él haya reinado en la tierra por mil años. Cuando Jesús comience Su reinado milenial sobre la tierra, Satanás estará encadenado en el abussó. Pero hacia el final del reinado de mil años de Cristo, Satanás será liberado y reunirá a las naciones para una guerra contra Jesús, y en ese momento, Miguel el arcángel se pondrá en pie. Satanás será derrotado y puesto en el Gehenna, el juicio de Dios, los impíos serán lanzados al Gehenna. Y ahora toda la creación en obediencia a la autoridad de Jesucristo. Él ahora ha vencido a todo rebelde contra Dios.

Vea usted, en el principio Dios creó los cielos y la tierra, solo había un gobierno en el universo, el gobierno de Dios, un gobierno de vida y luz. Y todos los seres creados en el universo estaban sujetos a ese gobierno. Pero un día una criatura brillante y hermosa de Dios con un nombre, “Lucero de la mañana”, Lucifer, que era perfecto en belleza y perfecto en sabiduría y perfecto en todos sus caminos, hasta que la iniquidad fue fundada en él, dijo en su corazón, “Yo voy a exaltar mi trono sobre las estrellas de Dios. Yo seré como el Altísimo”. Y Satanás, Lucifer, se rebeló contra la autoridad de Dios y formó en el universo un segundo reinado. Un reinado que era opuesto al primer reinado, en rebelión contra el primer reino. Un reino de muerte y oscuridad. Un día Jesucristo pondrá un final completo a la rebelión de Satanás. Y cuando cada enemigo contra Dios sea llevado a juicio, entonces Jesús presentará este reino perfecto al Padre. Así que, entonces vendrá el fin cuando Él entregue el reino de Dios, al Padre. Cuando Él derrote todo gobernador y toda autoridad y poderes que se han rebelado contra la autoridad de Dios.

Así que en el principio Dios, un gobernante, en el final, Dios y el único gobierno de Dios nuevamente a través de todo el universo. Toda criatura del universo una vez más en obediencia y armonía al único gobierno de Dios. Años sin fin. Y entonces Dios, a través del tiempo sin fin que vendrá, le revelará a usted lo que son las sobreabundantes riquezas de Su amor y gracia hacia usted a través de Jesucristo nuestro Señor. Un hermoso futuro, proveyendo que los muertos se levanten. Si los muertos no se levantan entonces usted puede decir que usted fue miserable. Todo lo que nosotros tenemos es este mundo putrefacto. Porque Él debe reinar hasta que haya puesto a todos los enemigos debajo de Sus pies.

Y el postrer enemigo que será destruido es la muerte. (1 Corintios 15:26)

Y la muerte y el infierno serán echados al Gehenna. Él la destruirá.

Porque todas las cosas las sujetó debajo de sus pies. Y cuando dice que todas las cosas han sido sujetadas a él, claramente se exceptúa aquel que sujetó a él todas las cosas. (1 Corintios 15:27)

Esta es la obra del Padre. Que usted recuerde, Dios dice, a Jesús, en el Salmo 110, “Siéntate a mi diestra, hasta que ponga a tus enemigos por estrado de tus pies”. “Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre, para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.” (Filipenses 2:9-11). Dios pondrá todas las cosas en sujeción a Él, pero, por supuesto, nosotros comprendemos todas las cosas excepto a Dios, quien ha colocado las cosas debajo de la autoridad de Jesús. Dios es la excepción aquí en que Él es quien ha colocado las cosas debajo de la autoridad de Jesús. Él mismo no va debajo de la autoridad de Jesús. Y así, es manifiesto que Él es la excepción la cual ha puesto todas las cosas debajo de Él.

Pero luego que todas las cosas le estén sujetas, entonces también el Hijo mismo se sujetará al que le sujetó a él todas las cosas, para que Dios sea todo en todos. (1 Corintios 15:28)

Un gobierno, el gobierno de Dios, el gobierno de la vida y la luz, y todas las cosas ahora en sujeción a Él.

Jesús se colocó a Sí mismo en sujeción al Padre cuando Él colocó sobre Sí mismo la forma de ser humano. La Biblia nos dice que Él era con Dios. Él no estimó el ser igual a Dios. Sino que se despojó a Sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres, se humilló a Sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz. Y por esto es que Dios lo exaltó a Él y le dio este nombre que es sobre todo nombre. Así que Jesús, mientras Él Estuvo aquí en la tierra declaró, “No he venido a hacer Mi voluntad, sino la voluntad de Aquel que me envió”. Y Él dice, “Siempre hago las cosas

que le agradan al Padre”. Y en el jardín Él dijo, “Si es posible pasa de Mi esta copa, pero no se haga Mi voluntad, sino la tuya”. Así que Él se sometió a Sí mismo al Padre, haciéndose un poco menor que los ángeles para que Él pudiera sufrir la muerte por todos los hombres.

Y ahora Dios lo ha exaltado en gran manera. Él dice, “Padre, glorifícame con la gloria que yo tenía contigo antes de que los mundos existieran”. Y el Padre responde, “Yo te he glorificado y lo haré”. Y ahora Él se sienta allí a la diestra del Padre en gloria esperando hasta que día en que Sus enemigos estén bajo Sus pies, hasta que el Padre ponga todas las cosas en sujeción a Él. Pero finalmente, cuando la rebelión final sea derribada al final de Su reinado, entonces Él llevará al Padre y le presentará ese mundo que ha sido perfeccionado a través de la gracia y el amor y el sacrificio que Jesús hizo por nosotros. Haciendo posible que nosotros seamos parte del reino eterno de Dios. Y en ese momento, de acuerdo a la enseñanza de Pablo aquí, Él mismo una vez más se sujetará al Padre para que Dios pueda ser todo en todo.

Ahora,

De otro modo, ¿qué harán los que se bautizan por los muertos, si en ninguna manera los muertos resucitan? ¿Por qué, pues, se bautizan por los muertos? (1 Corintios 15:29)

Este es el único lugar en las Escrituras donde se menciona el bautismo por los muertos. Es mencionado en un argumento contra el argumento de que no hay resurrección de la muerte. Ahora, las personas en Corinto, como dije, era un desastre. Ellos tenían toda clase de creencias mezcladas y doctrinas, y esta epístola es conocida como una epístola correctiva en que él estaba corrigiendo todos los problemas que existían en Corinto.

Evidentemente, en Corinto estaban aquellos en la iglesia que estaban siendo bautizados por los muertos. No hay condenación a la práctica aquí. Solo se nos dice que ellos loo estaban haciendo, pero Pablo estaba señalando que era totalmente inconsistente. “¿No pueden ver, necios, si no hay resurrección de la muerte, entonces esta práctica que ustedes tienen de bautizarse por los muertos.... Por qué lo hacen si los muertos no

resucitan?” Él solo les está mostrando que sus prácticas inconsistentes eran inconsistentes con sus creencias.

Ahora, tomar esto y hacerlo un ritual en la iglesia sería totalmente equivocado.

(CIERRE - NARRADOR) Continuaremos con más de nuestro estudio de 1 Corintios cuando examinemos la destrucción de la muerte. Y esperamos que usted haga planes de acompañarnos.

(PROMO)

(CIERRE - NARRADOR) Y asegúrese de acompañarnos en la siguiente edición cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo a través del libro de 1 Corintios. Esto será aquí mismo para la siguiente edición de La Palabra de Dios para Hoy. Y ahora una vez más, aquí está el Pastor Chuck Smith.

(PASTOR CHUCK) Que el Señor esté con usted y le bendiga esta semana. Que la Palabra de Dios habite en sus corazones abundantemente a través de la fe, y que usted comience a comprender con los santos cómo Dios realmente lo ama. Y que usted pueda comenzar a experimentar más y más, el toque de amor de Dios y poder en su vida mientras usted busca caminar con Él en un camino que sea agradable a Él. Dios le bendiga, lo llene con Su amor, en el nombre de Jesús.

(CIERRE – NARRADOR) La Palabra de Dios para Hoy es patrocinada por Calvary Chapel en Costa Mesa, California.